

El Corresponsal de Paris  
Hoja autografa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administ<sup>o</sup>.

17 y 19 rue Maubeuge

Paris.

Año IV. Núm. 413.

Paris 12 de Mayo de 1888.

### La situacion.

Seguindo la crónica desde hace más de un mes comenzada, diremos que ayer mañana salió de Paris el general Boulanger en direccion al Norte. Pasaremos por alto la manifestacion improvisada en esta capital en honor al general, desde el momento en que éste salió del hotel del Louvre hasta llegar a la estacion del ferrocarril. Decir que centenares de desocupados le esperaban en la plaza del hotel y que millares de curiosos hacian lo propio en la plaza de la estacion desde las primeras horas de la mañana; añadir que la multitud en una y otra parte le estuvo aclamando frenéticamente hasta que el general se hubo instalado cómodamente en el tren con los amigos que le acompañaban, es la historia de todos los días, y por lo monótona, queremos ahorrar la descripción de todo ello a nuestros lectores.

Salvemos de una sola plumada el trayecto que media desde Paris a Dunkerque, primer punto de etapa del viaje, y penetremos, con los muchos periodistas de Paris invitados al efecto, en el gran Salon Comedor del Hotel del Chapeau rouge, donde tuvo lugar ayer noche el lunch que habia ofrecido al general el Comité boulangista de la poblacion. — Los invitados — aparte los periodistas — no llegaban a cincuenta, pues se trataba, más que de un gran banquete, de una simple comida de confianza. M<sup>r</sup> Boulanger, sin embargo, iba de gran ceremonia, con sus insignias de diputado y ostentando la placa de gran oficial de la Legion de Honor. Todos los conu- sales llevaban en el ojal un clavel encarnado, que es la insignia que han adoptado los amigos del general para todos sus actos oficiales. — En los puestos hubo, como es de ritri- ca, los correspondientes brindis, por aquello de que no hay funcion sin tarasca. Tratándose de un viaje electoral, el general

no podía excusarse de hablar, y como todo lo que en estos momen-  
tos diga debe registrarse escrupulosamente para que la historia  
de ese hombre aparezca completa cuando, por sus actos futuros,  
los contemporáneos pretendan o pretendamos juzgarle con cabal  
conocimiento de los hechos, ahí va, traducida literalmente tal  
como la hallamos en los periódicos, de esta mañana, la alocución  
pronunciada por el general a sus amigos y electores de Dun-  
kerque:

" Mis queridos amigos: Estoy tan profundamente emo-  
cionado ante la crecida que acabo de recibir en vuestra valerosa  
ciudad, que sería un ingrato si tardase un instante más en mani-  
festaros, con mis gracias más sentidas, los sentimientos e ideas que  
semejante recibimiento me inspira.

" Al pasar con vosotros, con el pueblo dunkerqués, al pie de  
la estatua del gran marino (Juan Bart) cuyo solo nombre recuer-  
da a la vez que la gloria francesa, el heroísmo de la democracia, he  
juzgado que nuestra unión nos permitía a todos levantar nuestra  
frente hacia la suya imaculada, con la confianza de que, llena  
de amor por la patria, nuestra generación sabrá seguir los gran-  
des ejemplos que él nos ha legado.

" Esta unión, saludada hoy por los cordiales apretones  
de nuestras manos, no desaparecerá jamás. (Aclamaciones)

" En 15 de abril cuando, rodeado de mis amigos, re-  
cibía los telegramas anunciándome el resultado de la elección  
del Norte, pude observar con satisfacción la enorme mayoría  
que me otorgaban los electores de Dunkerque, ciudad donde  
la verdadera tradición se sintetiza en el patriotismo.

" Durante mi permanencia en el Ministerio he teni-  
do ya ocasión de manifestar mi simpatía a vuestros marinos,  
introduciendo el uso del bacalao en la alimentación del ejército.  
Los pescadores de Dunkerque me han devuelto, centuplicadas,  
las pruebas de interés que por ellos tengo dadas: yo les doy públi-  
camente las gracias.

" El nuevo puerto, cuya terminación será pronto un hecho,  
va a dar a vuestro comercio un nuevo empuje. La República, por  
otra parte, sabe cuanta con la energía y la abnegación con que los  
marinos <sup>la</sup> han defendido siempre; y a este propósito permitidme esta  
amarga reflexión: treinta años después de la muerte de Luis XVI  
es decir, después de la época en que Juan Bart lanzaba de Dunkerque  
sus navios que hacían temblar a Inglaterra, el Comisario inglés  
tenía guararnición aquí mismo. — He aquí, queridos electores y  
amigos, hasta donde llega un pueblo que se abandona (Vivo aplauso).

" Jamás olvidemos esas vergonzosas capitulaciones, y sin pactancia, sepamos dar a Europa el espectáculo de una nación que se reconstituye para hacer frente a todas las tempestades. De todo, uno no es infligiendo a los traidores condenas como la de que acaba de ser objeto en Marsella el oficial culpable de haber entregado a Alemania el secreto de nuestro nuevo fusil, que se devolverá a Francia la tranquilidad y confianza de que tanto necesita.

" Yo me he visto, desde mi retiro del ministerio, de tal manera cargado de disgustos, que he llegado a hacerme insoportable a todas las injusticias; pero yo os pregunto, mis queridos electores; no es monstruoso ver como se ha arrancado a un general la espada, de que no pensaba servirle más que para guardar el honor y la integridad de su país, mientras que el más abominable de los crimenes, el de alta traición contra la patria nuestra madre, es castigado con una pena de tal modo irrisoria que equivale a una verdadera absolución? - Afortunadamente, de la propia manera que me habeis vengado en el último escrutinio de las calumnias de que se me habia colmado, también vengareis con vuestros votos, cuando vengan las elecciones generales, a la Francia y a la República." (Grandes aplausos y gritos repetidos de: ¡Viva Boulanger!)

Ahora... a nuestros lectores los comentarios.

En Alemania. - Las noticias que se reciben de Berlín relativas al estado de salud del emperador Federico, son cada día más satisfactorias. - El soberano - dice el último telegrama - se siente bastante bien, por más que la expectoración sea aun algo abundante. Su apetito ha aumentado y va recobrando las perdidas fuerzas de una manera progresiva. Desde las diez y cuarto de esta mañana está tendido sobre un canapé de su gabinete de trabajo. Ha probado, así mismo, de andar, y ha atravesado dos veces la habitación sin apoyarse sobre nadie y sin sentir fatiga. El emperador ha permanecido en su gabinete de trabajo hasta las ocho y media de la noche.

La Gaceta de la Alemania del Norte anuncia que la boda del príncipe Enrique - hijo segundo del emperador - con la princesa Irene de Hesse-Darmstadt tendrá lugar el 24 de Mayo, aniversario del nacimiento de la reina de Inglaterra, en la capilla del palacio de Charlottenbourg, residencia del emperador.

Dado el estado de mejoría de este último, todo hace creer que podrá asistir personalmente a la ceremonia. - Un tren real irá a Darmstadt a tomar a la princesa Irene y a su padre, quienes serán recibidos solemnemente en la frontera de Prusia y conducidos a Charlottenbourg con los honores reales. - Los novios partirán en seguida para Silesia.

El emperador del Brasil - Los últimos telegramas recibidos de Milan dicen que el anciano emperador D. Pedro ha pasado o mucho mejor el día de ayer gracias a las inyecciones epinefrinicas de cafeina. Han desaparecido los gravísimos síntomas de agotamiento que se habían manifestado, y el enfermo ha recobrado todo su conocimiento. Por otra parte la fiebre ha disminuido. La pleuresia sigue en curso regular. - El doctor Semmola, al igual que los médicos Mr. Bruno (senador), profesor Giovanni y Mota-Mays, con quienes aquel ha celebrado consulta, fundan grandes esperanzas en la medicación seguida. - El doctor Charcot de Paris - amigo particular del emperador - a quien también se había llamado en consulta, no ha podido trasladarse a Milan a causa de hallarse enfermo.

Drama espantoso. - Un crimen atroz acaba de cometerse en el pueblo de Wiescherhoefer (Westfalia), según telegrafian de Munster en fecha de ayer.

La esposa de un carpintero ha asesinado a sus cuatro hijos arrojándolos a un estanque, haciendo lo propio consigo misma. Después que se hubo asegurado que todos estaban bien muertos.

Esa desgraciada había estado reclusa durante algún tiempo en la casa de Salud de Lengerich, habiendo salido de ella a últimos de Febrero completamente restablecida. La enfermedad le repitió a consecuencia de un último alumbramiento.

De sus hijos que han perecido ahogados, el mayor no contaba más que cinco años; el más pequeño, cuatro semanas.

Enterrado vivo. - Continúan recibiendo noticia sobre los trabajos titánicos que están haciendo los ingenieros en Blanche face para retirar las tierras que en 20 del mes de Abril anterior se desprendieron en la mina que para la construcción de un puzo se había abierto en los alrededores de aquella población, y dentro de cuya mina quedó sepultado un desgraciado obrero llamado Dutillieux, de quien se supone que vive todavía a pesar de los muchos días transcurridos desde que ocurrió el desprendimiento. - La población en masa trabaja con un entusiasmo que raya en frenesí. Se confía que mañana los obreros estarán en comunicación con la mina donde se supone que vive todavía el infeliz Dutillieux.

Última hora.

Los telegramas procedentes de Lille que publican varios periódicos de la tarde dejan entrever que ocurrirá esta noche algún grave incidente en aquella población, a consecuencia de las provocaciones antiboulangistas.

(Observa: 3° 0' 82. no = fuel: 2170 = N. Española: 285.)